

都会で子育て

子育てインタビュー
シンガポール在住5年。兄妹2人のお子さんを育てる上野あゆみさん(旧姓・川村)に、シンガポールの子育て事情について教えてもらいました。同期(81回)2人がリモートインタビューしました。



★シンガポールの教育制度について
山本・シンガポールは国際的な都市だと聞いていますが、現地の人にとっても国際的な都市だと思いますか。
上野・シンガポール人にとっても国際的な都市であると思うけれど、学校生活に限ると外国人と関わる機会があるのは保育園・幼稚園までで、小学校はシンガポール人は公立校に進学し、外国人とは交わらない環境になります。ただシンガポール人と言つても、父親が白人で母親がシンガポール人、父親はシンガポール人で母親が日本人といったようにミックスはたくさんいますね。

山本・小学校からシンガポール人と外国人とで通う学校が分かれています。しかし、どちらかがかなり独自な教育制度であるように感じます。どのような思想に基づいて導入されたのでしょうか。

上野・エリート教育がシンガポールの特徴です。もうすぐ撤廃されるらしいPSLE(※注)

(Primary School Leaving Examination)

という12歳が全員受ける選抜試験があり、

優秀な子供に早くから目をつけて、集めて効率的に英才教育を施すために導入された

そうです。

張・まさに昔の中国の科挙制度のよう

で、中華圏あるあるだと思います。中国は

人口が非常に多くかつ貧富の差が激しいので、優秀な人材を選抜するには学力が最も公平な指標だと考えられています。中国では大学入試の18歳の時点で人生が決まると言われていますが、学校の教育も学力が上位の生徒のレベルに合わせて下を切り捨てられる教育を行います。選抜のプレッシャーや過度な受験競争等で子供のうつ病の罹患率が高くなり、自殺率も増加して社会問題になっています。親に対するストレスも大きいので少子化の一因になっているという指摘まであります。

上野・シンガポールの教育制度は選抜の時期をもつと早めたものだと言えます。PSLEで進路が振り分けられて将来が決まるため、シンガポール人の通う学校は殺伐としていることがあります。一方で息子が通うインターナショナルスクールは特にそんな様子はなく、息子の同級生でイギリス生まれのシンガポール人の子供は、そうした公立のギスギスした雰囲気を嫌って敢えてインターネットショナルスクールに通わせているのかとも考えられます。

张・まさに昔の中国では近年画廊経営や芸術的に捉えた上の考え方で、今後は中国のよう

に国として芸術やスポーツに力を入れることも考えられるのでしょうか。

上野・実際に中国では近年画廊経営や芸術

活動があると聞きます。シンガポールが経済に重きを置いているのも国の発展を長期

的に捉えた上の考え方で、今後は中国のよう

に国として芸術やスポーツに力を入れることも考えられるのでしょうか。

上野・実際に中国では近年画廊経営や芸術

活動があると聞きます。シンガポールが経

済に重きを置いているのも国の発展を長期

的に捉えた上の考え方で、今後は中国のよう

に国として芸術やスポーツに力を入れることも考えられるのでしょうか。

上野・まさにそういった考え方で、今後は芸術やスポーツに力を入れていくようです。シンガポールの今の教育制度では、勉強は苦手だが芸術やスポーツの才能を持つ子供たちは埋もれてしまっています。そうした子供たちにも光が当たるのは良いことがあります。

上野・まさにそういった考え方で、今後は芸術やスポーツに力を入れていくようです。シンガポールの今の教育制度では、勉強は苦

手だが芸術やスポーツの才能を持つ子供たちは埋もれてしまっています。そうした子供た

たちにも光が当たるのは良いことがあります。

上野・まさにそういった考え方で、今後は芸術やスポーツに力を入れていくようです。シンガポールの今の教育制度では、勉強は苦

手だが芸術やスポーツの才能を持つ子供たちは埋もれてしまっています。そうした子供た

<p

